

¿MAESTRO O DOCENTE?

Tomado de "El Diario" de Chihuahua – 19 de mayo de 2007.
Extractos de un artículo escrito por el Sr. Vicente Oria Razo.

Uno de los maestros de más larga trayectoria en el sector educativo fue el maestro Miguel Huerta Maldonado. (1908 – 2005) Director general de Enseñanza Normal, rector de la Universidad Pedagógica Nacional y dos veces director de la Benemérita Escuela Nacional de Maestros.

Era un hombre de acción y de pensamiento lúcido. Orientaba y educaba con su palabra y con su ejemplo. Afirmaba que no existe sinonimia entre la palabra "docente" y la profesión de "maestro". Entre docente y maestro hay diferencias abismales:

- El maestro educa y el docente enseña
- El maestro construye y el docente instruye
- El maestro forma y el docente informa
- El maestro tiene discípulos y el docente, alumnos
- El maestro ejerce su influencia más allá del horario laboral y el docente restringe su desempeño a la jornada de trabajo
- El maestro es un ejemplo a seguir y el docente es un instructor más
- El maestro orienta su actividad a crear y transformar y el docente a repetir y conservar
- El maestro trasciende el tiempo y el espacio y el docente no va más allá del ciclo escolar.

El maestro Huerta era prudente, generoso, humanitario, comprensivo, leal, amistoso, lleno de valores sociales y morales. Se dedicó a servir a la educación, a la cultura y a la salud de la gente con toda su pasión de mexicano, con su admirable paciencia, perseverancia, tenacidad, honradez y resistencia.

Era un hombre sencillo, lleno de sabiduría. Con su larga y perseverante labor contribuyó a labrar el rostro humano de la nación. Fue uno de los constructores del México nuevo. Enseñaba las virtudes ciudadanas, fomentaba el gusto por la vida y educaba para iluminar la conciencia colectiva con los principios de equidad, justicia, libertad y democracia.

No acumuló riqueza superflua. Tenía muchas carencias económicas, pero estaba lleno de luz por dentro como todos los maestros auténticos de México.